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これはひどい！    1年間放置！ 

陸上自衛隊イラク派遣の日報 「見つかった」！ 
小野寺防衛相は 2 日、陸上自衛隊のイラク派遣に関し、政府が野党側の資料要求に「存在しない」

としてきた部隊の日報が見つかったと発表しました。防衛省によると、まず陸自研究本部（現・教

育訓練研究本部）が日報を電子データで発見。今年 1月 12日に陸幕総務課に報告。陸幕衛生部も 1

月 26日に紙媒体で発見し、同月 31日に陸幕総務課に報告。 

陸幕総務課は 2月 27日に統幕に報告。統幕は 3月 31日に小 

野寺防衛相に報告。小野寺氏は 4月 2日に安倍首相に報告し 

た上で、日報発見を公表したとのことでした。 

 ところが、4日、小野寺防衛相は陸自が昨年 3月に日報の 

存在を把握していたと発表しました。当時、稲田防衛相が 2 

月 22日に探索するよう指示。陸自研究本部は「保管してい 

ない」と回答。それが、3月末になってハードディスクから 

「発見」されたとのことです。それから、何と 1年間も「放置」していました。南スーダン国連平

和維持活動（PKO）陸自部隊の日報問題や学校法人「森友学園」を巡る財務省の決裁文書改ざんな

どに続き、また公文書のずさん管理が発覚。これは国会と国民を欺き、愚弄する何物でもありませ

ん。シビリアンコントロールの観点からも重大問題です。 

共産党の小池晃書記局長は「政権による統治の正当性が揺らぐような大問題だ。最も強大な組織

である自衛隊で長期にわたり情報の隠ぺいが行われてきたというのは、国家の在り方そのものに関

わる」と批判。また、立憲民主党の辻元清美国会対策委員長は「シビリアンコントロールが利いて

いない事態だ。安倍政権は財務省の公文書改ざんと防衛省の日報隠ぺい、この二つでアウト、レッ

ドカードだ」と批判しました。 

防衛書文書に改ざん発覚！防衛相が謝罪！ 
共産党の穀田衆院議員は先月 30日の衆院外務委員会で、同省統合幕僚監部が 2012年 7月に作成

した「日米の『動的防衛協力』について」と題した文書について、独自に入手したとする原本のコ

ピーを示し、防衛省が 17年 7月と 9月に 2回に分けて情報公開した同名の文書との間に欠落など

食い違いがあると指摘しました。穀田氏は、情報公開文書からは「検討会の実績」「今後の予定」

が書かれたページが抜けていると指摘し、「文書改ざんではないか」と主張。これに対し、山本朋

広副大臣は穀田氏入手の文書は「対外的に明らかにしたものではないので、真贋が分からない」と

述べ、文書の存在について明確な答弁を避けました。 

この問題で 2日、小野寺五典防衛相は、「（情報公開文書と）内容の一部が異なり、用途が異なる

と思われる文書が 2件新たに確認された」と記者団に説明しました。防衛省は本来、2件も情報公

開請求に応じて公開すべき文書だったとして、不手際を認め、穀田氏に謝罪しました。 

防衛省によると、新たに確認されたという 2件と情報公開文書は同じ題名で、日米防衛協力課の

複数のファイルに入っていたと。小野寺氏は「日米協議の準備のために作成した文書と日米協議の
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実施に関する大臣、局長に報告する文書で、実施時期や説明対象者への用途が異なる」と説明。そ

のうえで「中身が大きく変わっていることはない」として、改ざんとの指摘を否定しました。 

だが防衛省は同日夜、公開された文書の最終更新日時が、昨年 5月の公開請求日の後になってい

たと説明。理由について「担当者に確認したが、なぜ更新の日付がずれたのか分からない。作業の

際に一部に触れてしまったのかもしれない」と話しました。同省は記者団に「（情報公開）当時の

探索が十分でなかったというのは反省している」と述べました。ただし、穀田氏が独自入手したと

いう文書と防衛省がこの日明らかにした 2件のいずれも同じ文書であるとは認めませんでした。穀

田氏は「もともとあったページをなくすのは改ざんだ」と改めて指摘しました。 

 

各地のとりくみ 

大阪 森友疑惑徹底追及！地元豊中集会に 1500人 

「森友疑獄 うそ・ごまかしを許さない！」大阪各地で緊急 

集会や市民宣伝がとりくまれています。3月 28日には森友連絡 

会が近畿財務局へ要請行動、29日は真相究明緊急デモが昼、府 

庁前で 130人の参加でとりくまれました。31日の豊中緊急集会 

には豊中文化芸術センター大ホールいっぱいの 1500人がかけつ 

けました。国民と国会をだまし、民主主義をこわす安倍政権に 

は、平和も憲法も語る資格なし。対話で訴え宣伝で広め、安倍 

改憲反対世論を高めようと奮闘しています。 

子どもたちのために、今、立ち上がるとき！大阪母親キャラバンカー走る！ 

大阪母親大会連絡会は、大阪一円に平和憲法守るキャラバンカーを走らせています。3月 21日を

皮切に、5月中旬まで計 7日間で、大阪の 51地域母親連絡会が 7つの全ブロックを走ります。 

1日目 3月 21日は大阪市内ブロック。「キャラバンカーから憲法 9条改悪反対とのアナウンスが

聞こえた時はうれしかった」。2日目 3月 27日は北摂ブロック。池田駅頭では 17人で宣伝。55人

集まりビラ 88枚配布。吹田では終わりかけに若いカップルが駆けより「署名させてください」に

びっくりとうれしさと。茨木でも 10名が待ち受け、お一人で 350人の署名をあつめ持ってきてく

ださる人も。この日は 8時間半も走行。3日目 3月 28日は泉州北ブロック。泉北泉が丘駅頭には

30名が集結、森友学園問題の佐川氏の証人喚問の翌日で「怒りの一言カード」も用意して宣伝は盛

り上がりました。和泉では「陸橋の上から二人連れの若者が手を振ってくれた」など。3日間で参

加者 198人、街頭宣伝 15か所、弁士 49人、署名は 594人集まりました。草の根の母親運動のすご

さに感動。引き続 4月、5月も走らせます。 

山形 山形と鶴岡で 29日市民集会開催 3000万人署名成功を呼びかける！ 

山形市では「安倍 9条改憲は許さない！市民集会」が 29日、山形市第二公園で開催されました。

200人が参加し、3000万人署名にとりくむアピールを採択し、市内をデモ行進しました。 

 集会では、高木紘一共同代表が「全力で対話して改憲の危険性を知ってもらい、改憲を阻止しよ

う」と開会あいさつをしました。 

 民進党、社民党、新社会党の代表、舟山康江参院秘書とともに、共産党の本間和也県委員長が「県

内 30万人の署名目標を達成して、政権打倒に向け大きなたたかいを広げていこう」と訴えました。 

 リレートークでは、安保法制に反対するママの会の佐藤希さんが「財務省が公文書を改ざんした

ことは許せない。国民をばかにした内閣は辞めてほしい」と発言。自由法曹団山形支部の土田文子

さんは「自民改憲案の危険性を周りに広げ、絶対 9条を変えさせないようにしましょう」と訴えま

した。 

 

豊中の緊急集会 
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鶴岡市では「3000万署名を成功させよう！憲法を生かす市民集会」が 29日に開催されました。 

集会には 150人が参加し、デモ行進を行い、「佐川だけでなく安倍も辞めろ」「安倍昭恵氏も出てこ

い」などとシュプレヒコールを連呼しました。 

 集会では共産党の関とおる県議が「森友問題を徹底究明し、安倍内閣を総辞職に追い込もう」と

あいさつ。呼びかけ人を代表して阿部誠也医療生協やまがた常務理事が「9条改悪自民党案が出さ

れたが、3000万人署名を達成して改憲発議を阻止しよう」と呼びかけました。 

富山 県内全自治体を回り、3000万人署名宣伝キャラバン実施！ 

 安倍 9条改憲に反対する「オールとやま県民連合」は、27日から 4月 2日まで県内全自治体を回

り、3000万人署名を呼びかける宣伝キャラバンを行いました。各地で共産党や社民党も弁士に加わ

って訴えました。 

 29日には氷見市のスーパー前で、共同代表の土井由三氏が「9条に自衛隊を書き込めば海外での

戦争に歯止めが利かなくなる」と述べ、水谷敏彦弁護士は「ウソとペテンと隠ぺいの３拍子がそろ

った安倍内閣を市民と野党の共同で倒そう」と力を込めて呼掛けました。 

 共産党の穴倉陽子氷見市議候補は、教師の体験も交えて、「かけがえのない子どもたちの未来を

奪う戦争は絶対にやっていけない。9条は日本の宝、氷見からも野火のように署名を広げていきた

い」と訴えました。青山了介参院議員選挙区候補も「憲法を守る確かな力は安倍を退陣させること」

と訴えました。 

兵庫 中央の行動に呼応して、神戸でデモ計画 

 中央の総がかり行動実行委員会は、4月 14日に最大級の国会前デモを提起しました。これに呼応

するため全国で同様の取り組みを提起しましたので、神戸では、12：30から花時計～元町へのデモ

を行います。元町大丸前では、引き続き憲法宣伝行動への合流もお願いします。 

 


